
Résumé du PFE : sous titre: Suivi de la dynamique folliculaire par échographie chez la vache
Résumé :
Depuis avènement dans les années 80, de nombreuses recherches ont été réalisée afin de caractériser et mieux maîtriser le cycle œstral chez différentes race du monde. Peu de travaux sur ce sens ont été effectués sur la race locale « La Brune de l’Atlas ». Ainsi, le but de notre travail est de caractériser la dynamique folliculaire de la vague ovulatoire de notre race. L’étude est effectuée sur 5 vaches au niveau de l’ITELV. La synchronisation est effectuée par la pose d’implant Crestar® et une injection de PGF2 a 48h avant retrait. L’examen échographique est réalisé 1 jour sur 2 depuis la pose de l’implant. Les résultats montrent que 4/5 des vaches ont manifesté les chaleurs et le diamètre ovulatoire est de 12,25 ± 2,99 mm. Si on tient compte que des vaches synchrones le diamètre sera 13,67 ± 1,15 mm qui sont supérieur à celui de la race Zébu 11,8 ± 0,96 mm.


Abstract:
Since introduction in the 80s, many studies have been conducted to characterize and better control the estrous cycle in different race in the world. Few studies on this effect have been made on the local breed "The Brown of Atlas." Thus, the purpose of our work is to characterize the dynamics of the ovulatory follicular wave of our race. The study is performed on five cows at the ITELV. Synchronization is performed by placing Crestar ® implant and an injection of PGF2a 48 hours before removal. Ultrasound examination is made 1 day 2 from the implant placement. The results show that 4/5 of the cows showed the heat and ovulatory diameter is 12.25 ± 2.99 mm. Taking into account that the diameter will be synchronized cows 13.67 ± 1.15 mm, which are higher than the Zebu 11.8 ± 0.96 mm.
